

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ

DEL MIERCOLES 24 AGOSTO DE 1808.

SAN BARTOLOME APOSTOL. (Misa)

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de la Pastera. Se manifiesta á las 8 de la mañana y se oculta á las 6 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 5 h. 26' 19" y se pone á las 6 h. 33' 41". Debe señalarse el Relox al punto del medio dia las 12 h. 2' 6" 4". Disminuye la Equacion 15" 9". Lugar del Sol en la Ecliptica 5° S. 1° 5' 9". Idem en la Equinocial en tiempo 10 h. 12' 30" 2".

Es el 4 de la Luna. Sale á las 8 h. 6' mañana Se pone á las 8 h. 4' noche.

Mareas en el centro del canal entre Puntas y el cañón del trocadero. Prim. alta á las 3 h. 18' madrug. | Seg. alta á las 3 h. 37' tarde, Prim baxá á las 9 h. 27' mañana. | Seg. baxá á las 9 h. 46' noche.

Conclusion del número anterior.

Ciudadanos habitantes de Haití, hombres, mujeres, niños... tended la vista por cada uno de los puntos de la isla, en demanda de vuestras esposas, de vuestrlos maridos, de vuestras hermanas. ¿Qué mas? buscad vuestrlos niños de pecho. ¿Qué se hicieron? Presa de esos buitres. En lugar de aquellas preciosas victimas, vuestrlos ojos estan viendo á sus asesinos, á esos

tigres salpicados todavía con su sangre, y cuya horrorosa presencia os echa en cara vuestra insensible y criminal lentitud en la venganza. ¿Qué haceis sin aplacar sus manos? ? esperais reposar en paz , con los despojos de vuestros padres , mientras no hayais lanzado y hecho desaparecer la tiranía. ? ¡ Pues qué , las cenizas de vuestros deudos están en el sepulcro , y no la habeis vengado? Sus huesos rechazarán á los vuestros con desprecio.

Sabed , ciudadanos , que aun no habeis hecho nada , si no dais á las naciones un terrible ; pero justo ejemplo de la venganza que debe ejecutar un pueblo valiente , que ha recobrado su libertad , y anhela con ahínco mantenerla. Escarmetemos con espanto á los que tengan la osadía de pensar en arrancarnosla , y empezemos por los franceses.

Extremezcámonos si vemos que se acercan á nuestras costas , ya que no sea por las atrocidades que han cometido , & lo ménos por la terrible sentencia que vamos á dar , de ofrecer á la muerte todo quanto , siendo frances , amancille con su huella sacrílega este suelo de la libertad.

Nos hemos arriesgado á ser libres : seámoslo por nosotros y para nosotros.

¡ Esclavos ! dexad ese epíteto á los franceses que han triunfado para serlo. Sigamos otro camino... evitemos la manía del proselitismo , para no destruir nuestra obra. Respiren enhorabuena en paz nuestros vecinos.... abstengámonos de ser tales revolucionarios , de hacernos legisladores de las Antillas , y de reputar por gloria el turbar la tranquilidad de las islas contiguas. Estas no han sido bañadas , como la nuestra , en la sangre inocente de sus moradores , ni tienen motivo de queja contra la autoridad que los protege. Venturosos en no haber experimentado nunca la peste que nos ha destruido , deben desechar el mayor bien á nuestra posteridad.

¡ Paz con nuestros vecinos ; pero maldito sea el nombre francés ! ¡ Odio sempiterno á la Francia !

J. J. Dessalines = En el Quartel general de los Govaines r de Enero de 1804.

Pocos sospechábamos , quando se publicó en la Gazeta la proclama de Dessalines , que muy pronto deberíamos hablar su lenguage , porque les repugnaba á los Españoles el pensar que nuestros caros aliados intentasen tratarnos como negros y como esclavos.

Vigo 26 de Julio.

Han entrado muchos auxilios de dinero, vestuarios, vivieres y municiones de guerra en el puerto de la Coruña, temidos por nuestros aliados los ingleses. Nuestro Exèrcito, en número de 45 y. hombres, está actualmente en Astorga, y en las inmediaciones. En el ataque del 14 con el Mariscal Besières creemos que nuestro exèrcito cooperò en lo que pudo con el del Señor Cuesta, perdiendo los Franceses de cinco mil y 500 á seis mil hombres. La superioridad de la Caballería enemiga y algun desorden que reynò entre la tropa visoña, nos privó de conseguir en nuestras primeras tentativas mas gloria, y una victoria completa. Tanto en Astorga, como en otros puntos, se están reforzando e instruyendo varios Cuerpos, y se aumenta considerablemente la Caballería, para atajar los progresos del enemigo, que segun parece trata de internarse en Castilla la Vieja.

El 24 de este pasaron à la vista del Puerto, con destino á las Figueiras de Portugal, 69 transportes, escoltados por tres navios de linea y dos fragatas: conducian á su bordo 10 y hombres de tropa, con los pertrechos y artilleria correspondiente para auxiliar á los Portugueses. Esta division se reune á los cinco mil Ingleses que han salido para este mismo destino desde Cádiz; y se opina fundadamente, que combinarán sus operaciones con el Exèrcito de los Algarbes, compuesto de Extremenos, Espanoles y Portugueses.

Las casas de Comercio de esta costa reciben ya comisiones de las de Inglaterra, para el acopio de todos los artículos que necesitan, tanto de este pais y como de los demás de Espana.

La Provincia de Alentejo de Portugal, se halla toda por las armas Espanolas, y reyna una alianza firme entre las dos Naciones.

Zaragoza 8 de Agosto.

El General Lefevre, irritado del valor de los Aragoneses en las puertas de Zaragoza, había jurado entrar en la Ciudad arrancar á la Virgen del Pilar de su Templo, y arrastrarla por las calles, en venganza del patrocinio que concedia á su devoto

Pueblo. Sea casualidad, llamenla supersticion los franceses : el resultado ha sido que las fuerzas y la pèfida astucia enemiga se han estrellado una, dos, tres y veinte veces en las débiles murallas de un pueblo que se puede llamar abierto, y en las calles defendidas por clérigos, frailes, paisanos, mugeres y niños. *Muramos antes que suframos tan ignominioso ultraje* gritaron todos ; y victorias sobre victorias, han confirmado la profecion de su gloriosa Prttona. Los enemigos se obstinaron en no ceder, y su obstinación fue el castigo de su impiedad. El 30 de Julio y el 1º de Agosto, nuevos ataques y nuevas derrotas ; y la del dos se anuncia tan completa, que rechazados de las calles de la Ciudad, donde habian penetrado, y derrotados completamente en su mismo campo, levantaron el sitio poniéndose en vergonzosa huida.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

ALQUILER.

Un Matrimonio sin niños alquila una vivienda con toda asistencia, para hombre solo ; en la confitería calle del Emperador darán razon.

DIVERSION PUBLICA,

Teatro. En el de esta Ciudad se executará la Ópera en 2 actos titulada : *La Travesura*, en la que sin embargo de no ser individuos de esta Compañía harán el papel del Caballero Cebetti el Sr. Calderis y el de Lucas, el Sr. Martínez se baylarán las boleras y se concluirá con la escena alegórica à las circunstancias del dia.

A las 7 y media.

Càdiz 23 de Agosto.

Vs- Rs. Mayo 58. $\frac{1}{2}$ Enero 59. $\frac{1}{2}$ Septiembre 60. $\frac{1}{2}$ nominal.

CON REAL PERMISO.

Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno
ofrece de su plazuela de las Tablas.